

Préparation de la réunion du 24 septembre 2020

Présents 25

Excusés 16

Invités : Valérie GONNORD du RC de Challans – Saint Jean de Monts

1. Actualités :

- Trophée Entrepreneures de Talent en Vendée

Nous avons reçu cette semaine les affiches et flyers concernant l' qui cette année est organisée par la Chambre des métiers régionale de Nantes. Les clubs vendéens restent partenaires mais n'ont plus à apporter leur soutien financier. Notre rôle sera de promouvoir le trophée via tous nos vecteurs de communication.

Les inscriptions sont à transmettre à la CMA avant le 30 octobre.

Toute la documentation est accessible par [ce lien](#)

Si nous connaissons des entrepreneures, et qu'elles remplissent les conditions, merci de leur faire savoir qu'elles peuvent s'inscrire, voire de les y motiver.

- Gaël Crochet

Notre ami Gaël est toujours à fond sur son exploitation. Les estivants sont partis et c'est maintenant le temps des vendanges.

Le journal Vendée agricole lui consacre un article.



Du côté de Brem-sur-Mer...



Gael Crochet est installé depuis vingt-cinq ans sur le domaine familial où son papa a été le premier viticulteur du secteur à passer à la mécanisation pour améliorer la qualité des grappes.

Vendanges Terroir plus tardif que les autres secteurs estaimpillés vendéens, Brem a démarré ses vendanges. Les viticulteurs ont le sourire car la météo est idéale. Reportage sur la machine de Gael Crochet à Brem-sur-Mer, et témoignage de Delphine Nobiron, vigneronne bio à Olonne-sur-Mer.

Ça démarre plutôt très bien

Il a le sourire ce lundi matin, Gael Crochet, viticulteur au domaine estaimpillé AOC Fiefs vendéens. Premier jour de vendanges sous un ciel azur qui devrait durer une petite dizaine de jours. Cette année, la météo a bichonné ses vignes. La récolte démarre une dizaine de jours plus tôt qu'en 2019.

« Avec un tel temps, des températures conviviales, probablement 27°C le week-end prochain, on devrait atteindre une maturité maximale », se réjouit le quadrigénaire installé depuis vingt-cinq ans sur les terres familiales.

Les plumes d'aout savaient pu fragiliser l'état sanitaire des grappes, diluer leur sucre, l'heureux soleil de septembre les rendra comme il faut. « Pour le moment j'attends 12,5°. C'est une bonne moyenne pour une clientèle qui préfère des vins fins et légers », concède Gael comparant avec « une année dernière marquée par le gel, et un été sec qui avait fait monter les degrés alcooliques à 13,5° compliqués à retrouver ».

Travailler vite

Le viticulteur mise sur trois semaines pour vendanger avec sa machine les 12 ha.

« J'interviens d'abord très progressivement par demi-vigne tout les jours, le temps de passer le raisin évoluer tranquillement. La semaine prochaine le rythme sera plus intense », explique Gael du haut de sa machine, vérifiant les réglages après une année d'habilitation.

La mécanisation va rapidement lui imposer une cadence soutenue : « Ce matin, j'ai récolté 1,5 hl en 15 minutes. Les étapes en cane doivent pouvoir aussi s'enrichir rapidement pour gérer ces volumes et gérer les spécificités d'une telle récolte mécanique ».

Vendanger le matin lui garantit à la fois la fraîcheur du jus qui « s'oxyde moins vite, monte plus lentement en fermentation » et surtout un bûche plus étendue pour le débouillage.

Seul dans son exploitation, Gael multiplie son temps. La mécanisation est la condition de son autonomie mais elle fait aussi partie de l'histoire de ce vignoble. « Mon père fut le premier à se lancer dans une telle pratique à Brem, il y a quarante ans, raconte le vigneron dont les vins très anciens attirent une clientèle locale. Ici, les vignes étaient basses car on cultivait le vent

« Un lien si blanc (Chardonnay), rouge (Cahorsac-Sauvignon), mais en fait, c'est tout différent, tout est différent ».

Action pour le Liban

Voici quelques semaines, pendant la période estivale, je vous ai indiqué que le district allait créer un fonds pour venir en aide au Liban et qu'une action coordonnée des 18 districts français serait réalisée. Chaque club reste libre d'abonder à ce fond sous la forme qu'il souhaite.

Ce sujet sera abordé lors de la réunion de l'équipe dirigeante de jeudi prochain et je ferai le point avec notre gouverneur demain midi sur l'avancement de la création du fonds du district.

Comité de ce jour

Cet après-midi s'est réuni le comité 2020-2021 du club.

Le compte rendu des décisions prises est disponible [ICI comité du 1^{er} octobre 2020](#)

2. Les anniversaires

Le 1^{er} octobre : Rémi Albert

Bon anniversaire Rémi

3. Présentation : les prêts garantis par l'État dans le cadre de la crise sanitaire covid-19

La parole est ensuite donnée à Sylvie Galamini et Dominique Souldard pour leur présentation concernant les prêts garantis par l'État aux entreprises dans le cadre de la covid-19.

Cette présentation est téléchargeable [ICI](#)

Après cette très intéressante présentation qui a donné lieu à diverses questions de la part des membres présents, il a été convenu que Sylvie et Dominique nous feront un point sur l'évolution de ce sujet dans quelques mois, en début d'une réunion statutaire.

Un grand merci à eux deux pour cette prestation